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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

DE GUARULHOS 

469ª REUNIÃO PLENO ORDINÁRIO DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
GUARULHOS, 09 de Junho de 2022

 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
PROMOTORES 
 
I – Representantes da Secretaria Municipal de 
Saúde de Guarulhos: 
 
Titular: Ricardo Rui Rodrigues Rosa 
Suplente: Michael Rodrigues de Paula 
 
Titular: Ligia Ortolani dos Santos. 
Suplente: Wonderson Moreno 
 
Titular: Andreia Sperandio Duriguetto 
Suplente: Renata Santos Leite Neris  
 
Titular: Maria Luiza Hipólito -justificou 
Suplente: Thais Paula de Oliveira Aleixo-
justificou 
 
 
Titular: Valeska Albin Zanetti Mion 
Suplente: Talita Monteiro Oliveira Marques 
 
Titular: Viviane Haddad Silva Higuchi 
Suplente: André Santiago Gomes Sola 
 
II – Representantes da Secretaria de Estado da 
Saúde, sendo dois hospitais Estaduais 
sediados no Município: 
 
Complexo Hospitalar Padre Bento 
Titular: Nelson Sant’Ana Gomes Junior-ausente 
Suplente: Mario Henrique Camargos de Lima-
ausente  
 
Hospital Geral de Guarulhos Professor Dr. 
Waldemar de Carvalho Pinto Filho 
Titular: Andrea Mayumi Loureiro Hayashi-
ausente 
Suplente: Rosemeire Oliveira Martins -ausente 
 
III – Representantes dos Serviços 
Conveniados e/ou Contratados sediados no 
Município: 
 
Associação Beneficente Jesus, José e Maria 
Suplente: Yasmin Andrea Chebel-ausente 
 
 
Congregação das Filhas de Nossa Senhora 
Stella Maris 
Titular: Valéria de Freitas Soledade-ausente 

 
 
 
Hospital Municipal de Urgências 
Titular: Cristiane Ribeiro-ausente 
 
Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso 
Suplente: Marcelo Monteverde - ausente 

 
IV - Representantes das Associações e 
Conselhos dos Profissionais de Saúde, com 
Regional sediada no Município: 
 
Associação dos Trabalhadores e Servidores 
Públicos da Saúde Municipal ASTRASERVIS. 
Titular: Maria Claudice Oliveira Rios-justificou 
Suplente: Olindina dos Santos Silva 
 
Associação Paulista de Medicina – APM 
Titular: Heloisa Helena Sampaio Ferreira de 
Castro- 
Suplente: Luiz Fernando Pimentel Bitencourt 
 
Conselho Regional de Farmácia do Estado de 
São Paulo – CRF-SP 
Titular : Samuel Vieria Lima-ausente  
Suplente: Renan Gomes do Nascimento-
ausente 
 
 
Conselho Regional de Fisioterapia – CREFITO 
3 
Titular: Rosirene Leme Beraldi Gottardi 
Suplente: Jorgea Pedro de Mello 
 
Conselho Regional de Enfermagem-COREN 
Titular: Wagner Albino Batista 
Suplente: Valdenir Mariano 
 
 
Associação dos Profissionais de Odontologia 
da Prefeitura de Guarulhos – APOPG 
Titular: Graco de Carvalho Fernandes Neves 
Suplente: Eduardo Boyajan. 
 
V – Representantes do Sindicato dos 
Trabalhadores em Saúde, com Regional 
sediada no Município: 
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VI - Conselheiros Gestores Trabalhadores da 
Saúde  
Saúde IV – Pimentas/Cumbica 
Titular: Maria Regina Soares de Jesus 
Suplente: Claret de Oliveira Silva 
 
Departamento da Região de Saúde I - Centro 
Titular: Vilcemar José dos Santos 
Suplente: Carolina do Nascimento Papa 
 
Departamento da Região de Saúde III – São 
João/Bonsucesso 
Titular: Aparecida de Fátima Crepaldi 
Suplente: Silvana de Lima  
 
Departamento da Região de Saúde II – 
Cantareira 
Titular: Tatiana dos Santos 
Suplente: Kelly Cristina da Silva  
 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE 
 
Associações de Bairro/Comitês de Saúde 
 
Associação dos Moradores do Entorno do 
Aeroporto Internacional de Guarulhos 
AMPORTING  
Titular: Cristina Godói Bueno -ausente 
Suplente: João Marcelo Rodrigues de Godói-
ausente 
 
Associação do Trabalhador para defesa da 
Terra “Paulo Canarin” ACTDTPC  
Titular: Gilmar Antônio dos Santos 
Suplente: Aluísio Firmino da Silva 
  
Associação Cultural Interligada Social 
Esportiva Guarulhos - ACISEG 
Titular: Eraldo Martin Kowistsh Guerra 
Suplente: Gleice Cabral do Nascimento 
 
Associação Remar Brasil 
Titular: Bruno Bello Ribas dos Santos 
Suplente: Andrea Julia de Oliveira Ribas dos 
Santos 
 
Fórum Permanente de Saúde 
Titular: Maria Zélia de Brito Sousa 
Suplente: Benedita Domingues Neves Cardoso 
 
Fórum Leito é Direto 
Titular: Claudio Manoel Vieira 
Suplente: Fernando Tadeu Aparecido 
 
Instituto de Cidadania Jerônimo Guardião 
ICJG 
Titular: Sônia Maria dos Santos 
Suplente: Aparecida Pedroso 
 
 

Comitê Popular de Saúde do Parque Uirapuru 
e Adjacências 
Titular: Guaracy Alves Bezerra 
Suplente: João Inácio da Silva 
 
 
II – Entidades Filantrópicas 
 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora de Fátima 
Titular: Isaura Amaral Ostan 
Suplente: Maria Goretti Galvão Montemurro 
 
Pastoral de Saúde da Paróquia Santa Cruz 
N.S. Carmo 
Titular: Maria Lucia Peniche Vaz 
Suplente: Maria da Conceição Bezerra da Silva 
 
Organização Religioso “Ilê Alakketu Asé Ifá 
Omo Oyá” 
Titular: Gislene Neves 
Suplente: Vera Lucia  da Siva Cruz 
 
 
III – Associações de Portadores de 
Necessidades Especiais e Patologia 
 
Centro de Referência aos Autistas e 
Deficientes de Guarulhos – Olhar Eficiente 
Titular: Marina Cafasso Moreira Faria 
Suplente: Iara Maira Afonso Ramos  
 
União dos Aposentados, Pensionistas e 
Idosos de Guarulhos 
Titular: Orlando das Graças e Silva-ausente 
Suplente: João Odair Barreto-ausente 
 
 
IV - Centrais Sindicais e Sindicatos 
 
Sindicato dos Bancários de Guarulhos 
Titular: Glaucia Iano Fatini  
Suplente: Gilmar Hermano de Oliveira 
 
Sindicato dos Metalúrgicos 
Titular: Elenildo Queiroz Santos 
Suplente: Raquel de Jesus.  
 
Central Única dos Trabalhadores - CUT 
Titular: José Rogério Vieira 
Suplente: Edna de Sousa Dias Dabarian 
 
 
V - Conselheiros Gestores Usuários 
Região de Saúde - I Centro  
Titular: Wagner Pereira Neto 
Suplente: Claudia Di Bonito 
 
Região de Saúde - II Cantareira  
Titular: Eunice Esther Pupo Cardozo-ausente 
Suplente: Mirian Minze Correia-ausente  
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Região de Saúde – III São João/Bonsucesso  
Titular: Maurilio Barbosa de Oliveira 
Suplente: Denise Cristina da Silva 

 
Região de Saúde IV Pimentas Cumbica 
Titular: Danilo Ribeiro Novaes 
Suplente: Débora Virginia Lopes de Lima

ATA DA 469ª REUNIÃO DO PLENO ORDINÁRIO 
 
 No dia 09 de Junho de 2022, às 14h30 tínhamos quórum com 28 conselheiros presentes. Sra. Zélia: 
cumprimenta a todos, convida para compor a mesa: O Dr. Ricardo Rui – Secretário da Saúde,  Sra. 
Angélica – Secretária Executiva do CMS e Sra. Rosirene Beraldi- Vice- Presidente do CMS,  agradece 
pelo local. Passa a palavra para Sra. Angélica, que  cumprimenta a todos e dá inicio ao expediente de 
rotina: 1.   Pauta desta reunião - APROVADA,  2. A  ata de reunião do pleno  468ª extraordinário de 
23/05/2022 – APROVADA SEM RESSALVAS,  Sr. Graco pede retificação de sua fala : diz que deixou de 
falar: “NÃO PERMISSIONÁRIOS” e também perante a prevaricação deixou de falar: “ PERANTE A 
POSSÍVEL OU NÃO”, Sra. Valeska diz que vai pedir para ouvir o áudio antes de aprovar esta ata. Sra. 
Zélia: se a Valeska tiver algum encaminhamento fazer ela encaminha para ata do próximo Pleno. 3.o 
Calendário das Reuniões do CMS referente ao período de 10/06 à 14/07/2022- Sra. Angélica informa 
que a data da realização da Comissão de Contratos e Convênios foi alterada a data 2ª sexta-feira do 
mês, mandará calendário com a retificação. Sra. Viviane Haddad: neste dia  de manhã temos reunião de 
diretoria, aí a gestão não vai poder participar?  Sr. Gilmar: no mês de maio não houve a reunião por falta 
de quórum e com isto a comissão ficou prejudicada por conta de suas demandas. E na última reunião 
deliberamos de fazer uma reunião extraordinária e houve proposta de alguns conselheiros para que ela 
acontecesse na 2ª sexta-feira do mês, mas é de suma importância a presença do executivo, mas se não 
houver impedimento que ser na 2ª quinta-feira do mês, da nossa parte tudo bem. Sra. Viviane Hadaad: 
sempre ficou acordado com o Executivo e o Conselho fazer as reuniões a tarde, para a gente ter as 
reuniões gerenciais in loco na sede pela manhã, então solicitamos que sempre que possível as reuniões 
sejam à tarde, senão travam as coisas do Executivo. Sr. Gilmar: foi a única por conta que de os 
integrantes dela trabalham no período da tarde, mas penso que a gente pode discutir isto na próxima 
reunião extraordinária.  Sra. Zélia: primeiro: a comissão de contratos e convênios ela é provisória, ainda 
não consta do regimento. Segundo: a contratos e convênios foi para o período da manhã, porque as 
pessoas da comissão  tem algumas que trabalham  a tarde, fora da cidade, e tem outras que são da 
comissão e este é o dia de folga dela para participar, quinta ou sexta-feira, por isso que a gente 
transferiu. Sra. Angélica: Sra. Presidente, às 2ª quinta-feira do mês temos o Pleno e preciso do empenho 
de todas os servidoras da Secretaria Executiva neste dia. Sra. Viviane Hadad: nós vamos ficar o dia 
inteiro no Conselho? Contratos e Convênios de manhã e Pleno a tarde, dificulta nossos serviços, peço  
colaboração da Sra.  Sra. Maria Zélia: colocando para você e para os demais da comissão, ficou definido 
desde a primeira reunião que seria na parte da manhã, já fizemos três reuniões na parte da manhã. E a 
Dona Angélica colocou uma questão aqui que é técnica, a 2ª quinta-feira é pleno, tenho a 1ª, a 3ª e a 
última quinta-feira, manter no período da manhã, levando em consideração que tem pessoas que está 
nesta comissão, mas está nas outras. Sra. Viviane Haddad: mas na última quinta-feira do mês tem a 
CISTT. Sra. Zélia: então fica para decidir na comissão se vai ser na 3ª, na 5ª ou na 6ª, mas vai ficar no 
período da manhã. Sra. Viviane Haddad: mas vai prejudicar a gestão. Sr. André Sola: acho que tem 
chegar num acordo pelo seguinte, a gestão esteve disponível mas não tinha da parte do Conselho. Sra. 
Zélia: quero fazer uma justificativa do que você esta dizendo:  na 1ª reunião teve quórum, a 2ª teve 
quórum, a 3ª não teve quórum, a 4ª reunião teve quórum, então nós não estamos atrasados. Agora não 
dá Sr. Secretário, as pessoas que trabalham e são usuários e médicos e eles queiram participar, e eles 
podem na parte da manhã, e outra coisa a Enfª. Carolina se ela fizesse parte da gestão, mas ela foi 
votada pelos trabalhadores. Na última reunião a Kelly justificou, estava na rua fazendo serviço, a Enfª. 
Carolina ela esta sozinha, não tinha ninguém para substituí-la, ela não pode vir, a gestora ligou pra  mim 
pedindo que a gente dispensasse ela da reunião do Conselho, isso nós não podemos fazer, podemos 
acordar o seguinte: que ela fique on line no setor, fazendo atendimento e acompanhando a reunião, e 
ainda pedi que ela tenha um computador, porque no celular uma reunião hibrida a bateria acaba muito 
rápido, e foi o que aconteceu. Ela Me ligou dizendo: Zélia eu vou ter que sair da reunião, meu celular 
descarregou, estou em atendimento. Sra. Zélia: ela com o celular na mão e atendo as pessoas, isto não 
é legítimo e também não é legal para o usuário. Sra. Ligia: e não é ético. Sra. Zélia: tem pessoas que a 
gente tem que acordar e acordar Secretário é com o Senhor e aqui, que a gente acorda e fica tudo 
combinadinho. Levando em consideração que na primeira reunião da comissão ficou definido que seria 
na parte da manhã, 2ª terceira-feira do mês na parte da manhã, uma única vez que não teve quórum foi 
esta. Não teve uma única comissão que se reuniu que não teve quórum, todas tiveram quórum. Outra 
questão o Regimento que esta marcado para as 4ª feiras nós não conseguimos cumprir por falta de 
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quórum, os trabalhadores que estavam nesta discussão anterior não puderam vir para esta discussão, 
por isso que a gente vai discutir hoje aqui. Inclusive  Sr. Secretário  estarmos de mãos dadas: usuários, 
trabalhadores e Secretaria para gente resolver os problemas da Saúde, minamente que seja, ninguém 
esta aqui para atrapalhar, porque isso só vai trazer prejuízo é para os usuários que esta lá ponta, e é 
disso que a gente tem que falar e tratar com seriedade, e é isso que a gente pede. Sra. Lucia Peniche 
pede questão de ordem: diz que na última reunião que esteve presente a Enfª. Carolina foi ótima a 
contribuição dela, e não dá para perder uma pessoa desse nível, temos que pensar. Sra. Zélia: e a Carol 
foi eleita pelos pares dela para estar no Conselho na parte da manhã, se nós tivéssemos governança 
nos hospitais fora daqui, mas não temos. Por isso que estamos propondo de ser na 1ª, 3ª ou na última 
quinta-feira. Sra. Viviane Haddad: na última tem a CISTT. Posso dar uma sugestão? Acho que a gente 
tem que fazer parte discussão, acho que é rico, Carol também tem que fazer parte da discussão ela é 
uma funcionária, isto enriquece, como não dá para agradar todo mundo, poderia fazer num mês uma 
reunião de manhã, no outro uma a tarde. Sra. Zélia: as comissões são compostas de titulares e 
suplentes, no nosso regimento esta dizendo que o suplente tem direito a voto e vota nas comissões, a 
comissão tem que estar com todos, essa questão Viviane que você coloca vamos ter desfalque. Sra. 
Viviane Haddad: mas tem os suplentes. Sra. Zélia: consultei os usuários e alguns trabalhadores, eles 
disseram que na parte da manhã para eles era melhor. Sra. Viviane Haddad: e porque você não 
consultou a gestão? Sra. Zélia: mas eu consultei, a Emily estava na reunião ontem e a Dra. Andreia 
justificou: 6ª feira para mim não dá porque temos reunião de direção. Sra. Ligia: em relção a Enfª. Carol 
ela esta lá Unidade por conta de uma licença médica, ela se ausentar da Unidade também é deixar a 
assistência, nesse momento a gente sabe da síndrome gripal, a São Ricardo é uma das que mais atende 
síndrome gripal, acho que tem que ter este bom senso neste momento. Sra. Zélia: a reunião da 
comissão já é o calendário, ela teve que ficar, porque não tinha nenhuma outra enfermeira, sugeri para 
ela pedir para alguém vir para cá, ela disse: não adianta não tem. Sra. Zélia: então Secretário todo 
mundo que esta na Prefeitura não vai poder participar, porque não pode sair, então vamos ferir a lei do 
Conselho? Dr. Ricardo Rui: existe também o atendimento da população que é a prioridade, novamente 
esta tendo surto, felizmente os casos não são graves, mas são muitos casos e você tem que estar 
afastado. E para continuidade dos trabalhos acho que a proposta da Viviane contempla, porque aquele 
conselheiro para dar continuidade aos trabalhos vai participar novamente. A questão de liberar 
funcionário é uma questão do executivo, tem que dar atenção à população e também à Secretaria de 
Saúde, questão de ponto tem que ser conversado na Secretaria de Gestão, temos que chegar num 
denominador comum e entregar mais para população, não tirando funcionário, já estamos com déficit de 
RH, estamos estudando isto para pós pandemia e estar tirando, cortando agenda de paciente, não há 
como fazer isto. Sra. Zélia: vamos conversar com o Secretário de Gestão, a questão á seguinte: não ter 
enfermeiro lá onde a Carol esta é um problema que não é do Conselho, a pessoa saiu de licença não 
tem reposição, tem algumas questões que não é prejudicando, a presença dela na reunião que a gente 
vai resolver, porque quando eu for falar das contas vou também colocar uma questão. Tem algumas 
questões que a gente tem que resolver: como que no dia da reunião a Kelly lá do equipamento estava na 
rua fazendo levantamento como ACS? Hoje a Maria Claudice está de férias, ela comunicou, porém a 
suplente não pode vir. Então tem algumas questões que a gente vai ter que adequar. Então vamos votar:  
1. manter as reuniões no período da manhã,  o dia da reunião fica para comissão decidir e 2- fazer as 
reuniões um mês de manhã no outro a tarde, 3- na parte da tarde. Sr. Gilmar: eu penso que nós temos 
que votar a proposta 1- período da manhã e 2- reuniões alternadas. Sra. Sonia: eu ia dizer o que a Dona 
Angélica disse. Sra. Angélica: o conselheiro ele é liberado para participar das reuniões e seu ponto 
abonado, isto sempre foi assim, e o conselheiro titular não podendo participar ele reveza com o seu 
suplente, isto sempre foi assim. Sra. Zélia: a conselheira Carol ela só trabalha na parte da manhã na 
Prefeitura de Guarulhos, a tarde ela não trabalha na cidade, ela é conselheira na cidade de Guarulhos, 
ela tem que cumprir o exercício dela na cidade de Guarulhos, a outra questão o conselheiro precisa sim 
ser liberado, é outra coisa que a gente vai ter que discutir com o Secretária de Gestão para quando este 
conselheiro não puder vir porque não tem funcionário a gente resolver a questão, as reuniões serão 
hibridas. Sr. Sonia: isso já foi deliberado em reuniões anteriores que o servidor que estiver trabalhando 
ele vai ser liberado, não vai perder o período que ele estiver na reunião. Sra. Viviane Haddad: quero 
fazer uma consideração, com todo respeito que tenho com a conselheira Carol,  quando a gente se 
candidata a ser conselheiro a gente sabe as regras do Conselho, eu  tenho certeza que tem vários 
usuários que trabalham e você sabe das suas obrigações quanto conselheiro, é por isso que a gente tem 
suplente, eu tiro 115, nas minhas férias eu vou acionar o meu suplente, cabe a ele ir na minha reunião. 
Agora a gente está trabalhando uma pessoa, com todo respeito a nossa Enfª. Carol, mas a gente está 
trabalhando uma pessoa única, então quando eu tiver problema vocês vão trabalhar em cima da 
Viviane? Somos um coletivo dos três segmentos, não uma pessoa única, porque todos nós somos iguais 
perante a lei. Sra. Zélia: Viviane, Secretário e demais conselheiros ela foi eleita sabendo desta questão 
de como funciona o Conselho senão ela não teria sido eleita, então nós temos que respeitar a eleição 
daquele equipamento, ela foi a mais votada, é isto que nós temos que levar em consideração. Sr. Danilo: 
e quem esta desrespeitando, nós temos que chegar num consenso aqui . Sra. Zélia: nós temos que 
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esclarecer que o conselheiro que foi eleito ele tem que estar na reunião, esta no regimento do Conselho, 
ela é funcionária da Prefeitura na parte da manhã, eu quero respeitar aquelas pessoas que votaram na 
Carol lá, sabendo que ela trabalha a tarde. Outra questão: Secretário e Viviane, as comissões as 
pessoas que são suplentes é que vai estar, votar e discutir os assuntos junto, vai ter direito a fala e 
direito a voto para encaminhar . Sr. Graco: prazer tê-lo aqui Sr. Secretário, nunca vi o Senhor presente. 
Sra. Angélica: mas já esteve. Sr. Graco: eu sempre gosto de falar que sou cirurgião dentista da 
Prefeitura há 35 anos e ganho R$ 3.400,00 (três mil e quatrocentos reais) em toda região de São  Paulo 
o cirurgião dentista ganha R$ 6.000 ou 7.000. (seis ou sete mil reais)  infelizmente, eu acho que não 
deveria ser mudado o horário, deveria ser as 14h00 como todas as outras comissões.  Não acho legal 
este regime de votação, parece que estamos adequando o Conselho a uma pessoa, as pessoas é que 
tem que se adequar ao Conselho, eu aproveitando a fala da Viviane, nós podemos sugerir a conselheira 
que ela fizesse o seguinte: um mês vem o suplente e um mês vem o titular. Não precisamos pedir para 
Secretaria de Gestão, isto é regra regimental, conselheiros tem dispensa com abono de ponto. Sra. 
Zélia: só esclarecendo: a Ligia colocou que ela não podia sair, porque ela estava sozinha e não tinha 
outra. Nós não estamos adequando o Conselho a uma pessoa. Sra. Viviane Haddad: esta sim, esta sim. 
Outras pessoas também disseram: está sim. Sra. Zélia: são 4 pessoas indicadas pela gestão que não 
podem vir na reunião se  for na parte da manhã. Sra. Andrea: eu disse que o único período que eu não 
poderia ir era na sexta-feira de manhã, então esta fala que a gestão “não pode”, a gestão pode, bem 
lembrado André neste dia a gestão estava lá, só tem um único dia que a gestão não pode: é na 6ª feira 
de manhã. Sra. Zélia: neste dia que estavam todos vocês lá, toda a sociedade civil justificou. Sr. Gilmar: 
eu gostaria que a gente avançasse para discutir nosso ponto de pauta, e se houver acordo vou propor 
aqui que a gente acate a questão de alternância e se a reunião vai acontecer na 1ª ou na 3ª quinta feira 
do mês. Dr. Ricardo Rui: diante desta questão de votação, meu grupo esta pedindo que a gente faça 
alternada. Sra. Zélia: de acordo com o que o coordenador colocou, como amanhã vai ter uma 
extraordinária, elas tiram um consenso. Sr. Gilmar: como temos demandas que precisam ser agendadas 
com antecedência, e amanhã ficaria muito em cima, e conforme conversa com o Sr. André ele propôs 
que fizemos em conjunta as duas e agendasse para o dia  21/06/2022- Extraordinária de Contratos e 
Convênios. Sr. André: tem a questão do chamamento, faríamos uma reunião mista e trataremos dois 
assuntos. Gostaria de fazer um pedido Zélia: sobre esta questão dos chamamentos, quando for 
solicitado, foram duas pessoas de cada departamento, foi mobilizada a Secretaria e o pessoal foi todo 
para reunião, se você já tinha um compromisso, porque que não foi avisado 24 horas antes, nós 
mobilizamos todo este pessoal, fomos para reunião, chegou no dia não houve reunião. Então um pedido 
para o Conselho: se vocês tiverem compromisso e convocarem alguém e não puderem avisa antes, 
porque a gente desmarca nossos compromissos para atender o que já estava programado. Sr. Gilmar: 
André é o seguinte aquela reunião não aconteceu por falta de quórum, mas já estamos tomando todos 
os cuidados para que isso não ocorra mais.  Sra. Viviane Haddad: vamos fazer hibrida, mas só para 
lembrar: 1ª quinta feira: Políticas Públicas, 2ª quinta-feira: Pleno, 3ª- quinta-feira comissão de RH e 
última quinta-feira: CISTT, mas tudo bem. Sra. Zélia: Gilmar vai sentar com a Dona Angélica e ver qual o 
melhor dia para se fazer, não este ó problema, André deixa eu falar uma coisa para você e para todos: a 
última reunião da CISTT infelizmente Secretário deu quórum só que a pessoa não veio para discutir o 
assunto, então não tem essa justificativa Secretário e seria bom se a gente não ficasse nessa justificativa 
se a pessoa veio ou não veio, na reunião anterior da CISTT foi solicitado que convidasse o pessoal da 
gestão para vir falar sobre o trabalhador, a pessoa respondeu para a pessoa que secretaria os trabalhos 
do Presidente da comissão que: ele tinha recebido o documento um dia antes da reunião. Tem algumas 
questões sabe leite derramado não volta para garrafa, e nós fizemos uma excelente reunião, então tem 
algumas questões que leite derramado não volta para garrafa, o André coloca uma questão que também 
eu poderia ter colocado da CISTT, a da CAF que também nós chamamos e a moça estava de férias, 
então tem algumas questões Secretário ah! fumacera e não vai para políticas públicas, e é esse o papel 
políticas públicas nesta cidade, pensar como é que as pessoas vão ser atendidas, e pronto. Diante do 
que o Gilmar colocou fica acordado: alternado e a Dona Angélica se encarrega aqui com o coordenador 
para adequar o melhor dia para essa comissão. Fica para o dia 21/06 a reunião extraordinária de 
Contratos e Convênios, verificar horário. Dr. Ricardo Rui:  sobre a fala da Zélia, a Presidente do 
Conselho, na Secretaria a gente troca pneu andando, na correria, quero dizer que tem o segmento da 
gestão, do trabalhador e do usuário, e pra mim todo mundo aqui é trabalhador, ninguém fica parado o dia 
inteiro, pelo menos nossos técnicos da Secretaria e eu também, e vocês, você tem tanta coisa para 
resolver, tem a urgência e eu e a Andrea ficamos até de madrugada resolvendo casos por toda cidade, 
ontem por exemplo: precisa 4 vagas de UTI de Santa Isabel, e era obrigação do Estado, nós intervimos, 
de 4 conseguimos 2 vagas. Acho que eu sou sortudo, no dia em que eu pisei na Secretaria recebi uma 
ligação do MS, era 08h00: o senhor tem interesse em uma tomografia de última geração? 64 canais 
doada pela ONU, é lógico que eu tenho, é um presente pela chegada do Secretário? Então ó senhor tem 
até 17h00 para retirar. Tínhamos que mandar muitos documentos, mobilize a Secretaria inteira. As vezes 
poderia ter uma reunião do Conselho naquele dia e provavelmente eu iria priorizar a tomografia que esta 
instalada no HMU é nova, e vamos inaugurar, foi doada pelo Japão através da ONU e Guarulhos foi 
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contemplado. Não é só isso, todo dia acontece isso na Secretaria. Respeito o usuário, respeito o 
Conselho, o usuário, o trabalhador, mas minha missão lá é entregar a população atendimento à Saúde, 
eu acho que do dia que eu entrei pra cá melhorou muito a Saúde, melhorou as políticas nas redes 
sociais, os hospitais hoje estão trabalhando, a rede de urgência foi reestruturada e nós estamos 
trabalhando para melhorar mais, graças a Deus a minha gestão eu quero entregar mais para população 
e também quero ter um bom relacionamento com o Conselho, com os órgãos de fiscalização para que 
gente possa fazer um trabalho que fique marcado na Saúde. Sra. Zélia: e nós vamos fazer Secretário. 
Dr. Ricardo Rui: não tenho opção política, não uso a Secretaria como trampolim político, já fui candidato, 
já fui eleito, já fui um pouquinho de tudo na vida, e também não gostaria que outros órgãos fossem 
usados como trampolim político, tenho visto algumas manifestações, a gente aceita tudo, mas a gente 
tem priorizar a nossa população que precisa de atendimento. Sra. Zélia: emitimos Resolução no 
Conselho, já foi publicada, para quem for ser candidato deverá pedir afastamento do Conselho, ainda 
não recebi nenhum no Conselho, e foram para os equipamentos de Saúde, que respondem por aquilo 
que fazem. Também pactuamos para quem estiver naquele Fórum fazer sua militância fora da Secretaria 
e fora dos equipamentos de Saúde. Ninguém vai ser candidato, não sou filiada a partido nenhum partido 
político. Sra. Angélica: dá continuidade ao expediente de rotina: salvo esta observação, e concluindo: dia 
14/07/2022 teremos o Pleno Ordinário, preciso saber do senhores se este calendário pode ser aprovado 
da forma que foram colocadas as questões. Sra. Zélia: pede para fazer um encaminhamento: o pleno 
ordinário dia 14/007 tudo bem, recebemos email do financeiro da Sra. Rafaela Theodoro, aqui esta 
pedindo da prestação de Contas para envio da documentação e parecer do Conselho e ata de audiência 
pública do 1º quadrimestre de 2022 até 15/06/2022. Por isso vamos tentar agilizar toda esta questão, 
não vejo problema nenhum deixar agendado este pleno e se houver necessidade a gente chama um 
extraordinário. Sr. Wonderson: boa tarde a todos, só para esclarecer o email foi enviado por uma técnica 
da equipe hoje 09/06 às 9h51, este email entra na rotina automática desta técnica, ou seja, ela não 
acompanha as tratativas do Conselho. Este calendário desde que iniciou  pandemia nós não 
conseguimos cumprir este calendário por uma série motivos. Eu envio uma declaração para o tribunal de 
contas dizendo que em razão da pandemia não foi possível cumprir o calendário estipulado, mas que 
dentro de um determinado prazo nós enviaremos. Então quero ressaltar que este email tem caráter 
informativo, isto não faz que a prestação de contas aconteça da forma proposta, então este email não é 
fato relevante pra isto. Sra. Gabriela: quero ressaltar que esta ata da audiência é da Câmara, e eles não 
entregaram ainda. Sra. Angélica: eu preciso saber dos senhores se fica aprovado este calendário com 
todas estas observações: CALENDÁRIO APROVADO.  Justifivaram a ausência: Aparecida Crepaldi, 
Dra. Maria Luíza, Sra. Thais Alves de Souza e a Sra. Maria Claudice. ANIVERSARIANTES DO 
PERÍODO 10/06 À 14/07/2022: 11/06- Maria Lucia Peniche, 14/06- Wondrson; 15/06- Maria Goretti, 
Silvana Lima, 25/06-Andrea Julia, 07/07- Aparecida Pedroso, 09/07- João Marcelo, 15/07- Gilmar 
Antônio e (Sr. Valeska: data do nascimento informada para o CMS: 17/07–motivo pelo qual não foi 
citado, quando a data seria 11/07) uma salva de palmas a todos. I- Informes da Comissão Executiva e 
Encaminhamentos: Indicar Conselheiro para compor o Comitê de Ética em pesquisa da Universidade de 
Guarulhos- UNG, em substituição a ex-conselheira Sra. Lilia Arruda dos Santos; 2.NASF.II - PAUTA – 
1.Apresentação da  Prestação De Contas Pela Gestão,  Sem  Votação, as: Comissões: Fms + Políticas 
Públicas + Controle Social + Contratos e Convênios e Convidados. 2. Para Votação: 1.Comissão De 
Saúde Mental;  2.  Regimento Interno do CMS-Prorrogação de Prazo  3. Conferência Municipal de 
Saúde- Compor Comissão. Sra. Zélia: o primeiro ponto de pauta, justifico que não tivemos tempo para 
realizar a Executiva, porque estávamos na realização da Conferência da Saúde Mental, eu fiz esta opção 
foram duas semanas intensas de trabalho. E coloquei aqui no ponto de pauta Secretário com muita 
transparência, 1º quadrimestre recebemos dia 30, segundo porque fomos à Câmara, terceiro porque na 
141 tem várias questões que colocam lá para prestação de contas, e até o Wonderson esteve na reunião 
do FMS e mostrou para nós as alterações que fizeram e algumas sugestões que fizemos que ficou 
naquele caderninho fininho ali, todo mundo gostou, ele fez até algumas explicações para nós dois dias 
antes de ir para Câmara, então eu com toda transparência, com toda sinceridade coloquei na pauta e até 
levando em consideração o nós fizemos no último quadrimestre que nós fizemos uma reunião com todos 
os conselheiros representando a comissão do FMS+Executiva+Controle Socil+Contratos e Convênios e 
convidados, e deu tão certo aquela vez que depois daquele dia surgiu outra reunião que foi lá sala do 
Conselho, e dali surgiram todos os encaminhamentos. E foi nesta intensão, mas teve a troca do 
Secretário Adjunto e também nós não temos o PAS, e mesmo que PAS seja discutida na Comissão de 
Politicas Públicas, tem o SISPACTO que também nós vamos querer trazer para esta reunião, porque 
não dá para você fazer Prestação de Contas sem a PAS (Programação Anual de Saúde) só por isso já 
estaria reprovado, mas não é desta forma que o Conselho vai tratar do assunto. Então espero que na 
próxima reunião de Políticas Públicas dê conta desta questão pra gente não precisar utilizar o espelho 
da PAS do ano passado. Eu faço um apelo ao Senhor para que a gente possa fechar esta questão da 
PAS, a gente receber o SISPACTO para que a gente possa discutir, o que a Gabriela me enviou eu 
enviei para os Conselheiros para eles tomarem pé. Desta vez será pauta exclusiva para Prestação de 
Contas, apresentar nestas comissões e depois chamar o Pleno. Dr. Ricardo Rui: referente ao ofício 
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329/2022-SS que enviei, e infelizmente não houve reunião da Executiva, então ficou prejudicado a 
apresentação da Prestação de Contas do 1º Quadrimestre de 2022, precisamos de uma organização 
prévia dentro da Secretaria, os departamentos estão com bastante demandas urgentes, temos bastante 
funcionários afastados por Covid-19, no departamento do Wonderson tem 4, e prejudica todos o 
trabalho, para otimizarmos a reunião já agendássemos uma nova data, não sei se meu grupo já quer 
deixar uma data agendada, ou a gente depois encaminha, encaminha depois, e se retira desta reunião 
às 15h38 por motivo de outros compromissos, agradeço a presença de todos, com certeza a gente vai 
caminhar juntos na cidade de Guarulhos. Sra. Zélia: obrigado Secretário pela sua presença, sinta-se a 
vontade para retornar para suas atividades. Sra. Gabriela com fala cedida pela Sra. Viviane Haddad: boa 
tarde a todos, eu gostaria só de sugerir em relação os Instrumentos de Gestão, existe toda uma ordem, o 
SISPACTO não esta sendo mais pactuado na pactuação interfederativa não esta vigente mais, porém 
eles constam do nosso Plano Municipal, eles continuam a ser acompanhados. Estamos tendo um 
cursinho lá na Escola SUS referente a estes instrumentos de gestão, o próximo curso é dia 24/06, só que 
as inscrições foram encerradas. Acho que poderíamos marcar uma data para conversarmos sobre estes 
instrumentos de gestão. Sra. Zélia: dentro disto que a Gabriela falou, essa formação que teve lá na 
Escola SUS e que ela faz parte da formação dos conselheiros, que esta na lei do SUS, mas eu vi uns 
documentos que a Cassia me mostrou, que esta na página do Conselho, e lá tem vários instrumentos, lei 
de diretriz orçamentária, aí vamos trazer aqui para o Conselho estas questões, ver quais os dias que a 
gente abre, pegar aqueles documentos, chamar este pessoal da SS, para eles entenderem o que é 
aquilo, porque o que foi apresentado lá Escola SUS teve um grupo presencial e um grupo on line, nem 
todo mundo pode fazer todas as perguntas. É legal o curso por que dá uma geral, mas quando vem 
especifico: prestação de Contas, o que é AB etc..., para os conselheiros é melhor que seja in loco. Estes 
documentos quem quiser ver, é só abrir a página do Conselho no  
https://cmsguarulhos.www.wixsite.com/conselho, qualquer um pode olhar estes documentos e eles estão 
vigentes. Com relação ao SISPACTO quando a gente for fazer essa reunião da apresentação a gente 
debate, porque tem uma data que foi prorrogada até 2030, então tudo aquilo que foi pactuado. Sra. 
Gabriela: é como eu disse, prazo para o Conselho aprovar não existe mais. Sra. Zélia: aí Gabriela eu 
preciso olhar este sistema que eu não tive acesso ainda. Sra. Gabriela: nem o Dr. Ricardo Rui.  Sra. 
Zélia: vamos para outro ponto a criação da Comissão de Saúde Mental, que foi chamada pela 
Conferência de Saúde Mental na cidade que tenha esta comissão especifica dentro do Conselho. Vou 
colocar em regime de votação:  

 VOTAÇÃO DA CRIAÇÃO DA COMISSÃO DE SAÚDE MENTAL.     

ENTIDADE  TITULAR  SUPLENTE SIM NÃO ABSTENÇÃO 
NÃO SE 
MANIFESTOU 

 Ricardo Rui Rodrigues Rosa Michael Rodrigues de Paula     

SS Ligia Ortolani dos Santos Wonderson Moreno  X   

SS Andreia Sperandio Duriguetto 
Emily Christini da Silva 
Amorim  X   

SS Maria Luiza Hipólito Thais Alves Sousa     

SS Valeska Aubin Zanetti Mion 
Talita Monteiro Oliveira 
Marques  X   

SS Viviane Haddad Silva Higuchi André Santiago Gomes Sola  X   

Hospital Padre Bento Nelson Sant'Ana Gomes Junior 
Mario Henrique Camargos 
de Lima     

Hospital Geral de Guarulhos Andrea Mayumi Loureiro Hayashi Rosemeire Oliveira Martins     

JJM/Stella Maris Yasmin Andrea Chebel Valéria de Freitas Soledade     

HMPB/HMU Cristiane Ribeiro Marcelo Monteverde     

ASTRASERVIS Maria Claudice Oliveira Rios Olindina dos Santos Silva     

APM 
Heloisa Helena Sampaio Ferreira 
de Castro 

Luiz Fernando Pimentel 
Bitencourt X    

CRF-SP Samuel Vieira 
Renan Gomes do 
Nascimento     

CREFITO 3 Rosirene Leme Beraldi Gottardi Jorgea Pedro de Mello X    

COREN Wagner Albino Batista Valdenir Mariano X    

APOPG 
Graco de Carvalho Fernandes 
Neves Eduardo Boyajan X    

REGIÃO DE SAÚDE IV Maria Regina Soares Claret de Oliveira Silva X    

REGIÃO DE SAÚDE I Vilcemar José dos Santos Carolina do Nascimento Papa X    

REGIÃO DE SAÚDE III  Aparecida de Fátima Crepaldi Silvana de Lima     

REGIÃO DE SAÚDEII Tatiana dos Santos Kelly Cristina da Silva  X   

AMPORTING Cristina Godói Bueno 
João Marcelo Rodrigues de 
Godói     

ASSOC.PAULO CANARIN Gilmar Antônio dos Santos Aluiso Firmino da Silva X    

ASSOC. ACISEG Eraldo Martin Kowistsh Guerra Gleice Cabral do Nascimento X    

ASSOC. REMAR BRASIL Bruno Bello Ribas dos Santos 
Andrea Julia de Oliveira 
Ribas dos Santos   x  

FORUM DE SAÚDE  Maria Zélia de Brito Sousa Benedita Domingues Neves     

http://www.wixsite.com/conselho
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Cardoso 

FORUM LEITO É DIREITO Cláudio Manoel Vieira Fernando Tadeu Aparecido X    

INST.JERÔNIMO GUARDIÃO Sônia Maria dos Santos Aparecida Pedroso X    

COMITÊ PQ.UIRAPURU Guaracy Alves Bezerra  João Inácio da Silva X    

PASTORAL N.SRª.FÁTIMA Isaura Amaral Ostan 
Maria Goretti Galvão 
Montemurro X    

PASTORAL N.SRª. DO 
CARMO Maria Lúcia Peniche Vaz 

Maria da Conceição Bezerra 
da Silva X    

ORG.ILÊ ALAKETU ASÉ IFÁ 
OMO OYÁ Gislene Neves Vera Lucia da Silva Cruz X    

OLHAR EFICIENTE Marina Cafasso Moreira Faria Iara Maíra Alonso Ramos X    

UNIÃO DOS APOSENTADOS Orlando das Graças e Silva João Odair Barreto      

SINDICATO DOS BANCÁRIOS Glaucia Iano Fantini Gilmar Hermano de Oliveira X    

SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS Elenildo Queiroz Raquel de Jesus     

CENTRAL ÚNICA TRAB.CUT José Rogerio Vieira Edna de Souza Dias Dabarian X    

REGIÃO SAÚDE I-CENTRO Wagner Pereira Neto Claudia Di Bonito X    

REGIÃO DE SAÚDE 
IICANTAREIRA Eunice Esther Pupo Cardozo Mirian Minze Correia     

REGIÃO DE SAÚDE III S. 
JOÃO/BONSUCESSO Maurilio Barbosa de Oliveira Denise Cristina da Silva X    

REGIÃO DE SAÚDE IV 
PIMENTAS/CUMBICA Danilo Ribeiro Novaes 

Débora Virginia Lopes de 
Lima   X  

  Total da votação 19 5 2 -0- 

 
Sra. Vivane Haddad: vota não e justifica: com todo respeito a Saúde Mental, quem tem um problema de 
Saúde Mental em casa sabe bem como é, mas eu acho que ela não é única doença que a gente tem dar 
um privilégio, temos outras doenças extremante importantes então vamos abrir também comissão, 
porque que a gente não faz comissão com outras doenças e não só Saúde Mental. Sr. Graco: voto sim e 
justifico porque todas as doenças começam pela Saúde Mental, este processo de todos adoecerem, 
então acho de extrema importância a Comissão de Saúde Mental para prevenir outras doenças que 
estão vindo aí.  Sr. Gilmar Antônio: voto sim com a conferência passei a ver esta questão de perto e 
observei o seguinte: muitas doenças começam na saúde mental, físico e espiritual. Em Guarulhos se 
suicidam em média 5 pessoas por dia, alguém sabe disso? Essa doença é tratada em algum espaço? 
Alguém codifica essa ocorrência antes que de fato ela aconteça? Hoje a Saúde Mental, muito por conta 
do Covid ela esta muito presente. Acho que vocês souberam o sobrinho da Zélia se suicidou na semana 
passada, que vinha sendo medicado, e ninguém quantifica isto, então esta questão tem que estar no top 
da saúde. Sra. Zélia: vou esclarecer a questão do meu sobrinho: era um garoto com 3 idiomas, branco, 
com poder aquisitivo diferente de muitos, um grande chef de cozinha, especialista em drinks finos, ele 
fez 400 (quatrocentos) horas extras em três meses e ninguém percebeu, e quando fomos no 
apartamento retirar as coisas tinha 3 caixas de medicamentos: psicotrópicos, ele deu 31 facas no corpo 
dele, foi muito triste, foi muito violento, para nós é muito triste aceitar, ele estava em tratamento 
psiquiátrico e psicológico, só conseguimos receber, porque a delegacia solicitou, o psicólogo que trava 
ele, o médico que tratava dele disse que não foi a primeira vez que ele tinha tido o surto. Todos os 
psicotrópicos que estavam na casa dele tinham receita do Dr. Consulta. Não foi por falta da gente ter 
visto, nós tínhamos convivência. Sr. João Inácio: acho que nós todos precisamos pensar, isto que 
aconteceu com o sobrinho da Zélia, não podemos deixar isto acontecer para ninguém, então eu voto 
sim. Sra. Zélia: o Dr. Luis Fernando pede recurso para alterar o seu voto. O Dr. Bakan  responsável pelo 
setor onde ele mora, do Bom Clima par baixo, disse que aqui na cidade tem de 01 a 5 suicídios por dia, 
ele disse que tem dia que ele não tem equipe para ir na casa da pessoa, então é muito grave a questão 
do suicídio. Sra. Sonia: meu voto é sim, porque  Saúde Mental tem que ser tratada diferente do que vem 
sendo tratada, minha filha tem 18 anos e três amigos dela na mesma faixa etária, estudavam, os país 
não eram usuários de drogas, tinham um boa convivência com a família, não demonstravam em casa o 
que eles estavam passando, minha filha conversava com eles, tentava tirar isto da cabeça deles, de dois 
ela conseguiu tirar, mas mesmo assim eles continuam se mutilando, eles se cortam, usam roupas 
fechadas pra que as famílias não percebam. Infelizmente na Escola não existe este acompanhamento, 
teve um caso de uma menina na escola, que entrou como se estivesse dopada, a professora 
simplesmente disse assim: está usando droga, quando na verdade a menina também estava passando 
por estes transtornos. Uns tem vontade de se matar, outros de se mutilar, isto não é só na adolescência, 
com crianças pequenas, na pré-escola acontece isto. A geração de hoje não é igual a nossa geração de 
40, é uma geração diferente, infelizmente não dá para gente tratar esta geração como a gente era 
tratada antigamente. Acho a criação desta comissão muito importante, penso que todos juntos podemos 
fazer um pouquinho.  Sra. Zélia: tivemos fazendo uma visita técnica lá no HMCA, eu, Benedita, Denise e 
Edna, e nós recebemos o relatório da equipe multidisciplinar, esta marcado quanto suicídios que passam 
por ali, é grave, ter 7 suicídios no mês de criança e adolescente, é muito sério. Sra. Lucia Peniche: tive 
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problemas com o meu filho, a sorte é que ele tem convênio, relata todo o sofrimento de seu filho, e no 
dia da conferência vimos a situação e as pessoas pedirem para nós: pelo amor de Deus, façam alguma 
coisa. Meu voto é sim, eu gostaria de fazer parte desta comissão se for aprovado. Sra. Valeska: posso 
tirar uma dúvida? A gente tem uma comissão de política pública falando de Saúde Mental, não tem? Sra. 
Zélia: tem. Sra. Valeska: isto não se encaixaria, estamos com dificuldade de encaixar uma comissão 
numa data, isto não se encaixaria na política pública? Sra. Zélia: eu respondo a dúvida da Valeska 
depois da votação. Sr. Maurilio: voto sim, mas desde que abre aquele leque a Dra. Viviane falou, tem 
várias outras na visão nossa, então em nome destas outras, paralisia cerebral, quantas tem em casa, e 
outras mais, tem o mal de parkson, e que nós formemos outras comissões também. Sra. Zélia: Dr. Luiz 
Fernando pediu pra retificar o voto dele. Dr. Luiz Fernando: peço desculpas, porque eu estava lá fora 
falando com o Secretário, falando da  minha saúde mental, quando eu voltei já estava em votação e não 
prestei atenção. Meu voto é sim, porque a Saúde Mental hoje está tão precária, mas tão precária, que 
realmente mesmo ela estando dentro das políticas públicas, tem que ter um braço sim para Saúde 
Pública, tem que ser discutido, porque para quem está na UBS atendendo não esta suportando a parte 
da saúde mental, porque não tem psiquiatra, deixamos três psiquiatras irem embora por falta de dialogo 
mesmo, isto tem atrapalhado a gente dentro da Atenção Básica, não é só trocar uma receita, paciente 
psiquiátrico tem que estar a cada dois meses para ter uma escuta qualificada. Dentro das políticas 
públicas tem esta comissão, mas tem que ter sim a comissão de saúde mental, só esta semana eu tive 
dois suicídios, um foi no Padre Bento e outra, graças a Deus, conseguimos conversar com ela esta 
semana e demos andamento do que tinha que ser feito. Dentro de todas as políticas que nós temos em 
Guarulhos saúde mental esta muito precária, HMU não esta dando conta, Atenção Básica não tem o que 
fazer, acho que esta comissão vem boa hora, e a gente precisa se mexer para ter contratação destes 
psiquiátrica, sei que esta difícil, deixamos três irem embora, poderiam ter ficado, então o meu voto é sim. 
Sr. Eraldo: boa tarde, sou Assistente Social, na associação em que trabalho atendemos pessoas com 
transtornos, temos psicólogos, terapeutas. Atendemos um jovem de 27 anos com transtornos, passou no 
HMU ontem e não conseguiu passar com psiquiatra, passou no CAPS e não conseguiu, eu fiz um 
relatório solicitando vaga de internação, não conseguimos, mandaram de volta para o CAPS. Gostaram 
tanto do meu relatório, tiram xerox e deixaram no prontuário.  É muito importante a gente cuidar da 
Saúde Mental. Sra. Zélia: vou fazer  consideração e um dia espero que tire deste regimento que 
Presidente não pode votar, já consultei e nos outros conselhos isto não existe. Porque que nós deste 
conselho defendemos que tem que ter a Comissão de Saúde Mental, porque já que comissão de política 
pública não é acatada, não é ouvida, pelo planejamento de Saúde pública desta cidade à cumprir, a 
prevenção, a atenção às especialidades, esta comissão tem que estar em outros espaços par discussão 
com a sociedade, essa é grande questão que eu coloco. E eu coloco que Comissão de Saúde Mental ela 
já teve outras vezes neste conselho, mas infelizmente também não foi aprovada com a diferença de um 
voto. Desta vez tem que valer,  a saúde mental abalada leva a pessoa a várias questões, a saúde mental 
das pessoas que estão na rua é pior ainda, essas pessoas não são incluídas em lugar nenhum, elas não 
estão incluídas em CAPS, não estão incluídas em RTs, não estão incluídas nas UBS, não estão 
incluídas nos consultório de Rua, num hospital de especialidades, porque a urgência e emergência, é 
vergonhosa aquela ala da psiquiatria do HMU, aquilo ali o MP deveria fechar e todos nós temos que ter 
vergonha daquilo ali. Nós fizemos visita às 07h00 no HMPB e a última parte que visitamos foi a 
psiquiatria no 8º andar, chegamos lá tinha 8 pessoas, e sabe qual foi a reclamação da enfermagem: sou 
uma enfermeira especialista em Saúde Mental, e eu me sinto mal porque não consigo levar estas 
pessoas para tomar um raio de sol, ela passam 30 dias aqui internada e ela não viu o sol nenhum dia, 
olha que perversidade que nós fazemos, estou dizendo “nós” a sociedade que concorda com isto. E não 
só da Saúde Mental, é para os altistas, onde os altistas são atendidos aqui nesta cidade? Onde as 
crianças Síndrome Down severa elas são atendidas na saúde bucal? Onde o idoso que tem uma atrofia 
no joelho é atendido? Onde que as crianças de paralisa cerebral, o médico do HMU falou para nós que 
ele precisa que estas crianças façam fisioterapia, aí eu perguntei para ele porque que crianças com 
paralisia cerebral tem fazer fisioterapia? E ele disse assim: os nervos deles vão se atrofiando e não dá 
nem para fazer a higiene e mãe vem aqui para pedir para fazer. Sra. Zélia: pergunta a Sra. Angélica 
quantos votos são. Sra. Angélica: são: 19 votos sim, 5 votos não e 02 abstenção totalizando 26 votantes, 
nosso quórum foram 28 até as 14h30, Dr. Ricardo Rui saiu antes da votação e a Sra. Presidente não 
vota, portanto a conta esta fechada. Sra. Ligia: faço um proposta para o Pleno conhecerem um 
pouquinho do trabalho do DAIS, estamos aqui com a equipe técnica e foram colocadas muitas coisas 
que não são verdades, toda equipe técnica faz um esforço tremendo para fazer este município rodar, eu 
acho que tem conhecer um pouquinho dos serviços, porque são os técnicos daqui que fazem a ponte 
com técnicos lá ponta que atendem a paralisia, que atendem o autismo, que atendem  a Saúde Mental, 
que atendem as necessidades especiais da odonto, que atende a questão da Rede Cegonha, que 
atende o morador de Rua, então a gente precisa conhecer antes de falar. Eu me proponho se vocês 
querem conhecer a gente propõe uma reunião para esclarecer e traz os funcionários da ponta para 
mostrar o que fazem, porque eu não acho certo falar isso. Aplausos. Sra. Zélia: quero fazer um 
encaminhamento sobre isto : primeiro para que gente possa conhecer não tem problema nenhum de 
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trazer no Pleno, só que, por gentileza,  gente você traga a lista: quantos médicos tem na UBS tal, 
quantos pediatras, quantos psiquiatras, quanto tem de serviço, quantas crianças são atendidas por mês, 
quantas estão na fila de espera, onde que as mães vão procurar. Nós encaminhamos documento no 
mês de março perguntando onde que as crianças com necessidades especiais eram atendidas em 
saúde bucal, e perguntamos também dos idosos, este documento ainda não chegou no Conselho, 
porque eu verifico se chegou ou não. Não tem problema nenhum da equipe vir mostrar, mas eu quero 
que traga o Conselho Gestor da ponta, ouça o Conselho Gestor da ponta, isto daqui não desmerece, 
nem desmerece nem aumenta a questão do funcionalismo público, os trabalhadores, porque aqueles 
que estão lá ponta tá igual a todo mundo que esta na Secretaria para cumprir o atendimento. Deixa eu 
colocar uma outra questão: nós vamos discutir a comissão de políticas públicas dia 23, senão me falha a 
data, e desta comissão nós vamos discutir a Programação Anual de Saúde, nós vamos discutir sobre as 
deliberações da Conferência que fizemos o ano passado para este 1º quadrimestre, é lá que nós vamos 
debater, assim Ligia esta comissão primeiro vai discutir isto, depois se necessário a chama para fazer a 
apresentação, certo! Porque precisa também fazer apresentação da Regulação na cidade, precisa fazer 
apresentação do atendimento do SAMU na cidade, certo! Nós precisamos fazer apresentação de quanto 
custa a Saúde aqui nesta cidade, certo! Nós precisamos ter apresentação dos contratos e convênios, 
nós precisamos ter apresentação qual é o investimento para os equipamentos próprios, para melhorar 
pintura, para acesso, para melhorar lâmpada, para melhorar porta, melhorar banheiro, melhorar o jardim, 
melhorar os bebedouros, nós precisamos fazer a discussão de RH, quantos médicos nós precisamos 
nesta cidade? quanto que tem ser de aumento salarial para os trabalhadores da Saúde? Quantos ACS 
nós precisamos nesta cidade? Quantos Atendentes SUS nós precisamos nesta cidade? Essa é 
discussão que nós temos que fazer, porque neste momento eu não tenho medo nenhum e não admito 
que fale que é mentira, Ligia desculpe, mentira quando a gente faz visitas nas UBS, não é mentira aquilo 
que estou vendo, é a clareza da clareza das coisas. Então não é bem assim, vocês podem até fazer 
apresentação, mas nós precisamos entender que dia que as pessoas serão atendidas, obrigada. Sra. 
Ligia: nós temos todos os encaminhamentos de RH, mas gestão na assistência não se dá só pelo 
médico, se dá pelo dentista, se dá pela nutricionista, pelo fisioterapeuta, pelo psicólogo, então a gente 
tem que mexer nestes profissionais, a questão é multiprofissional, problema de RH nunca negamos, 
tanto que tem a comissão de RH, mas a assistência não se dá só pelo médico. Sr. Gilmar: tenho duas 
colocações, primeiro: que bom que a gestão tenha preocupação com este seguimento, a questão esta 
para além disto, qual a capacidade de resolução deste recurso que está disponível, porque não há 
mudança adequada a necessidade, essa é a questão, e aí recentemente na questão da conferência nós 
observamos o seguinte: existe no Brasil, eu posso errar nos números, mas se errar me corrijam, existe 
no Brasil 8.000 psiquiatras, deste 85% estão aqui no Estado de São Paulo, tanto é que aqui na Região 
Metropolitana nós temos profissionais disponíveis sim, porém estão em outros cantos, nós vimos que 
aqui em Guarulhos lá HMPB tem 10 leitos podendo ser ampliado para 12, aqui no HMU vimos em torno 
de 10 leitos e atua em torno de 17 psiquiatras, a recomendação da OMS aponta um número de 
psiquiatra para um número de habitantes, de tal forma que Guarulhos precisaria de 180, 176 psiquiatras, 
então proporcional a recomendação, estes psiquiatras que precisam não estão disponíveis na Atenção 
Básica, eles atendem na especialidade e é lá na Atenção Básica que se identificam estas demandas, 
nosso companheiro médicos que estão aqui podem devagar sobre este tema com mais autonomia, fato 
é que existe uma demanda que precisa tratar. Fato Zélia é que foi para votação, agora é constituir a 
Comissão, dar posse e seguir o rito. Sra. Zélia: é isto. Sr. Silvio com fala cedida pelo Sr. Claudio: quero 
fazer uma pergunta, lê na urgência e emergência a classificação de risco, cita os número, e pergunta: 
como é que tem essa gente toda, tem uma colega que precisa fazer cirurgia de vesícula, vai passar pelo 
CROSS em SP em agosto, porque em Guarulhos não tem. Quero repetir o que disse para Dra. Ana 
Cristina quando ela me colocou a questão da AT em SP: eu disse Dra. Aqui  senhora não vai conseguir 
nada, porque Guarulhos não investe em Atenção Básica.   Este número de 5.000 precisando de consulta 
em psiquiatria era quando eu estava em agosto/2021, imagine hoje, fisioterapia onde se faz aqui? 
Urologia onde se faz aqui? Ginecologia, e assim vai. Dr. Milton com fala cedida pela Valeska: só uma 
questão de esclarecimento a gente não tem nenhuma razão para segurar documento, para não 
responder documento, acho que a gente já respondeu esse documento, como eu também encaminhei 
um documento em relação a um processo e também estou aguardando reposta da comissão executiva, 
eu fui atrás e a Angélica me disse que o documento esta lá aguardando a resposta. Só para esclarecer 
que a gente não tem intenção de não prestar as informações. Sra. Zélia: só esclarecendo, ele está lá 
porque esta aguardando vistas no processo, estamos aguardando o processo para fazer vistas, e vistas 
é você olhar o processo até o último volume. Eu entendi que o departamento respondeu e não chegou 
no Conselho ainda, então Dona Angélica que a senhora providencie amanhã: eu gostaria de saber onde 
esta este documento, e o Secretário providenciasse que fosse instalado o sipex no CMS, porque aí 
sanaria todos estes problemas. Sra. Rosirene: só queria falar pra o Dr. Milton sobre requerimento do MS 
autorizando colocar os equipamentos do Previne Brasil nas especialidades, para gente poder liberar  
logo isto aí,  porque o senhor tem pressa. Sra. Zélia: aproveitando isto que você colocou nós também 
solicitamos sobre as emendas parlamentares, para gente saber onde elas serão aplicadas, inclusive esta 
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questão dos dentistas, dos aparelhos é uma emenda parlamentar do ano de 2018, mas em 2022 o 
Conselho tem tocar a toque de caixa, ledo engano, não será assim, e eu pergunto aos conselheiros: 
quem dá cheque em branco aqui? Então  desculpe, não será neste Conselho que altere emenda 
parlamentar, Portaria do MS, obrigada. A Comissão de Saúde Mental será formada hoje: Segmento dos 
usuários: Maria Lucia Peniche; Maria Zélia de Brito Sousa; Benedita Neves Cardoso e Eraldo Martin 
Kowistsh Guerra. Segmento dos trabalhadores: Vilcemar José dos Santos; Maria Claudice Oliveira Rios; 
Segmento da Gestão: enviará ofício com as indicações. Esta comissão terá acento permanente, o Fórum 
de Luta Antimanicomial e outro organismo que queria participar que faça a discussão da Luta 
Antimanicomial. Sra. Zélia:  inicia a leitura do ofício do RH onde solicita indicação de um conselheiro 
para compor a Comissão Permanente de Avalição – referente gratificação de difícil acesso, sua fala foi 
interrompida pelo  Sr. Danilo: que pede para sermos mais democráticos. Sra. Zélia: pede para constar 
que ela irá fazer a leitura do ofício, para abrir discussão após leitura, continua a leitura do ofício, o qual 
segue anexo a esta ata. Quero responder ao você Danilo: que democracia é do departamento indicando 
um representante. Sra. Viviane Haddad: quero deixar registrado um chateamento aqui, porque sou 
conselheira como todos os outros, sou trabalhadora concursada deste município e acho que todo mundo 
merece o mesmo respeito, e toda vez que a gestão vai falar, me sinto não entendida principalmente pela 
Presidente, se fosse o Gilmar ela daria a palavra na hora, somos iguais e temos o direito de falar no 
mesmo tempo, a gente nem reclamou porque falou mais de 3 minutos, mas tudo bem. Essa comissão é 
do RH, vamos colocar o grupo para reavaliar, porque já faz tempo que esta comissão fez um avaliação, 
tem as Unidades de difícil acesso, foi um pedido do Dr. Rui para termos um olhar sobre quais Unidades 
de difícil acesso precisam, porque isto vem aumento salarial, gratificação, muito importante para todos os 
trabalhadores, não só para o médico. Como os senhores conhecem  o território vocês contribuem muito, 
muito obrigada. Sra. Zélia: primeiro quero colocar uma questão Dona Angélica, a Sra. Viviane está 
fazendo um recurso que a gestão não tem voz no Conselho.  Sra. Viviane: é comigo.  Sra. Zélia: gostaria 
de colocar uma questão, e aí quero fazer uma pergunta para gestão: é a primeira vez que vai ser 
montado este Comitê? Sra. Viviane: essa comissão é sempre montada quando necessário, as pessoas 
mudam, e sempre que a gente aciona esta comissão a gente convida um representante do Conselho, 
para usar a transparência, a equipe do RH pode mudar, a gente traz alguém do transito que conhece a 
malha viária para saber se tem ônibus, porque muda, para saber se tem acesso, essa comissão não é 
permanente, só é acionada quando necessário.  Sra. Zélia: mas aqui esta escrito: comissão permanente. 
Sra. Viviane: mas ela só é acionada quando é preciso.  Sr. Gilmar: mas ele diz um representante do 
conselho, de qualquer segmento? Sra. Viviane: sim. Sr. Gilmar: penso poderia dos usuários, o 
documento não claro. Sra. Viviane: sim, é melhor que seja um usuário para dar maior transparência. Sra. 
Zélia: pede para encaminhado o Decreto 25507/2088 pra os conselheiros indicados.  Ai foram indicados: 
João Inácio da Silva e Maria Claudice Oliveira Rios. Sra. Zélia: faz a leitura do ofício da UNG para 
indicação para compor o Comitê de Ética em Pesquisa da Universidade de Guarulhos – UNG – indicado 
Sr. Gilmar Antônio dos Santos. Sra. Zélia: todos já devem ter ouvido que vai haver a Conferência 
Municipal de Saúde, macro com o Alto Tiete, Estadual e Nacional, precisamos tirar pra leitura destes 
documentos, que não são poucos, um grupo de trabalho para junto com  Presidência estabelecer 
resolução, reservar dinheiro, estabelecer todo o cronograma e todo o funcionamento da conferência. A 
Conferência não é dirigida pelo Presidente do Conselho, ele é o que vai estar ali para dirimir as 
questões, ela tem que ser dirigida pelo Secretário Municipal de Saúde, junto com o Conselho e junto com 
o Secretário Executivo do Conselho. Mas para isto a gente primeiro tem criar um  grupo de trabalho, para 
ler as resoluções, estudar, elabora as resoluções para publicação e encaminha para Dona Angélica 
providências as publicações, mandamos publicar o grupo de trabalho, então toda a cidade já fica 
convocada para a Conferência, e a Dona Angélica tem que informar ao MS, não é isto? Sr. Angélica: 
não, eu tenho que informar ao Presidente do CMS, como o fiz. Sra. Zélia: é isto, ela informou a mim 
oficialmente. Temos que fazer uma Conferência bonita, a altura da cidade, temos que representar a  
cidade e representar muito bem, porque Guarulhos não é qualquer cidade, para se reunirem às quarta-
feira à tarde e este grupo de trabalho encerra no próximo Pleno. Sra. Angélica: não é um grupo de 
trabalho, tem que ser uma comissão organizadora, com muitos membros, os quais já participaram de 
outras conferências, experientes e potentes.  Sra. Zélia: este grupo encerra no próximo Pleno para esta 
comissão assumir todos os trabalhos. Sra. Viviane Haddad; acho que o que Zélia esta falando é super 
importante, é o nosso município, é trabalho para dedel, temos que estar juntos, pisar no barro, é difícil, 
fui até a Nacional, foi um sufoco, por isso que eu falo: somos em 80, tem que colaborar, tem por mais 
gente, não é fácil fazer uma conferência, concordo plenamente com a Zélia, se a gente não se ajudar 
não vai dar certo. Sra. Zélia: por isso que estou propondo um grupo de trabalho que vai pensar tudo isso, 
como que eu crio esta conferência, uma comissão com outros setores, uma cidade para dentro ou para 
fora, e assim por diante. É um grupo de trabalho que vai pensar toda a conferência, sai uma resolução, 
este grupo de trabalho encerra no próximo Pleno e aí  fica a comissão para publicar. Então foram 
indicados: Segmento dos Usuários: Sonia Maria dos Santos, Benedita Domingues Neves Cardoso, 
Bruno Bello Ribas dos Santos e Fernando Tadeu Aparecido; Segmento dos trabalhadores: Rosirene 
Leme Beraldi Gottardi. Sr. Gilmar: a comissão organizadora da conferência ela tem um papel 
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determinante, o trabalho pesado vai se dar no começo aqui, que é estabelecer a regra do jogo, depois 
cria-se as comissões organizadoras para coordenar os trabalhos, imagino eu. Sra. Zélia: é um grupo de 
trabalho para organizar a Conferência. Só falta a gestão fazer a indicação, enviar ofício para o gabinete. 
Sra. Zélia: o Regimento do Conselho ele precisa de extensão de prazo da portaria que venceu e não 
terminou, eu estou propondo 120 dias para gente liquidar. Os trabalhadores e gestores que estavam na 
comissão  alguns tem dificuldade para vir, porque a portaria se expirou, Manoela não veio nenhum dia, o 
Silvio, o Lima estiveram presentes e não são mais conselheiros, o Paulo era o Presidente e não veio em 
nenhuma, a Lilia se não me engano veio em uma, o Graco veio em todas. Este Pleno autoriza a 
extensão do prazo desta portaria para 120 (cento e vinte) dias no mesmo molde? A plenária respondeu: 
sim. Sr. Graco: eu gostaria que os conselheiros da gestão não faltassem. Infelizmente tiraram um 
conselheiro excelente que era o Rodrigo, se ele tivesse ficado teríamos avançado mais. Precisamos 
fechar o Conselho no total, criar a comissão de ética. Sra. Zélia: inclusive chegou documento sobre a 
comissão de ética, chegou documento do Sr. Dagner também. Sra. Zélia: referente ao NASF, o conselho 
recebeu um documento, nós encaminhamos ao governo, um documento dos trabalhadores do NASF, 
nós pedimos quantos eram, nos informaram que são 70 (setenta) profissionais na Saúde, até quisemos 
fazer uma reunião com os 70 (setenta) mais acabou não rolando, comunicamos ao Secretário, mas 
alguns estiveram no conselho ante ontem, tem documentação, entre os que estavam lá só um estava em 
horário de trabalho, mas ele conversou com a chefia imediata dele e a chefia deixou que ele viesse 
participar , essa é uma discussão muito complicada que desde o ano de 2020 vem debatendo acaba ou 
não acaba NASF, só que a Portaria não foi revogada pelo MS. É um informe que eu estou colocando, 
veio para o CMS, foi colocado na Comissão de Políticas Públicas que encaminhou para que chamasse 
os trabalhadores para serem ouvidos, também definimos que não encerraria esta discussão, nós não 
conhecemos o projeto que a Secretaria tem. Sra. Ligia: essa questão do NASF a gente pediu para o 
Conselho oficializar  e nós respondemos que nenhum funcionário seria dispensado no horário de serviço, 
o NASF tem agenda e não pode desassistir a população. Outra questão: conversamos hoje com os 20 
RAPS foi uma reunião muito boa, nós não vamos desmontar o NASF, só que a gente tem que ter uma 
coerência no trabalho, onde não proibição o profissional não atendeu ninguém, vocês não querem 
acesso, saúde, então a gente precisa organizar os processos de trabalho. Sra. Zélia: não é que a gente 
quer, se eu falar que eu quero as coisas, é bom a gente tirar este verbo querer, nós queremos que as 
leis do SUS sejam cumpridas, isto que nós queremos. Sr. Gilmar: criar um GT NASF com representantes 
de cada região de saúde pra discussão sobre o tema com a participação do CMS. Sra. Rosirene: com 
relação a questão do tempo que você colocou, eu não sabia do que se tratava, porque eu não faço parte 
do NASF, fui procurada enquanto participante do Conselho, eles disseram que tinham até o dia 30 para 
fazer uma proposta, em cima deste prazo eles ficaram aflitos e pediram socorro para Conselho, foi o que 
eles fizeram, aí eu levei ao conhecimento da Presidente. O Secretário veio aqui com tanto respeito, e a 
gente quer que o Conselho construa junto, esta é uma grande oportunidade para elaborar políticas em 
conjunto. Sra. Ligia eles tem que aguardar resposta do Departamento. Sra. Zélia: quero esclarecer que 
não teve deliberação do Conselho por falta de informes. Sra. Rosirene: ficou falado para eles que se 
tivesse que tomar alguma atitude sobre isto que nós iremos defender que este Pleno tomasse uma 
decisão junto, foi isso. Sra. Zélia: quero esclarecer o seguinte: o Conselho cumpri o rigor da lei, inclusive 
Danilo, o rigor da lei e qual é o papel do Conselho, o que é que ele representa na política pública. Ligia, 
os ofício pendentes 26; 27; 32; 39/2022- são 12 ofícios pendentes sem  resposta, e outros da gestão 
anterior nós vamos finalizar. Ninguém aqui esta falando que recebe documento e não coloca em 
discussão, os documentos que chegaram no conselho nós colocamos em discussão. Quero colocar uma 
outra questão: vontade política, senso político, eu não encaminhei documento nenhum para o 
Wonderson e nem para o Secretário Michael como mudar as alterações, isso foi numa reunião, ficou 
definido, cumpriu-se, de 167 (cento e sessenta e sete) páginas de uma prestação de contas são agora 
47 (quarenta e sete). Então ninguém esta de bobeira, estamos aqui para fazer a política pública desta 
cidade de atendimento e assistência à Saúde para todos aqueles que precisam , é isso que esta dizendo 
na lei do Conselho, é isto que esta no organograma da Secretaria onde situa o Conselho : Secretário de 
Saúde – Conselho Municipal de Saúde, isto esta na lei, cumpra-se. Este Conselho é um Conselho 
avaliador, fiscalizador, este Conselho é um que aprova ou não aprova conta, que aprova ou não prova o 
RAG, que aprova ou não Plano Municipal de Saúde, esse conselho é que aprova ou não a Programação 
Anual de Saúde, esse Conselho é quem vai junto com o COAPS decidir como são as coisas, então 
ninguém tá querendo nada daquilo, agora se a Secretaria tem um RH menor, eu lamento, o Secretário 
ele tem que pedir, ele tem que dizer: escuta pessoal: oh! Desde de fevereiro que não veio resposta deste 
documento, responda urgente , urgentíssimo para o Conselho, porque de fevereiro nós estamos pedindo 
várias questões para o DAIS, pedimos várias questões sobre farmácia, chegou agora, Este Conselho vai 
ter que dizer se este novo formato foi discutido sozinho, cumpre o Plano Municipal de Saúde. Então tem 
algumas questões que nós temos que dizer, Ligia, senhores diante da pandemia, diante da falta de 
recursos, diante de muita gente desempregada, a Secretaria de Saúde não vai conseguir cumprir esta 
parte do Plano Municipal de Saúde. A Secretaria não vai pegar o HMU e transformar ele num hospital 
próprio, administração direta, porque ela não tem funcionário, é simples, nós faremos isto, agora não dá 
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para uma Conferência decidir várias diretrizes, várias ações e não ser cumprido, é isso que não dá, 
porque o Conselho anterior ele assinou, e o Conselho não é daquele ano, ou daquela pessoa, o 
Conselho é um órgão da cidade de Guarulhos, é disso que a gente tá falando, entenderam? Nada e 
nenhum assunto a ser discutido, pergunto a plenária: podemos encerrar a reunião? Encerrada a reunião 
às 17h07. 
 

ENCAMINHAMENTOS: 

 

1- Ofício nº 184/2022- de 10/06/2022  solicitando indicação d gestão para compor a Comissão de 

Saúde Mental; 

2- Ofício nº 198/2022 de 27/06/2022 – solicitando indicação da gestão para compor a Comissão 

Organizadora da 9ª Conferência de Saúde Municipal e 

3- Encaminhando por e-mail para os membros indicados para compor comissão de RH o Decreto 

25504/2008  em 24/06/2022. 

 

Quem redigiu e digitou esta ata foi a Sra. Angélica.  






























